

BENEFICENCIA



Esta calle de Logroño tiene la denominación de Beneficencia debido a que la institución Santa Casa de Beneficencia ubica parte de sus amplias instalaciones a todo lo largo de la misma. El 26 de junio del 1887 se inauguró esta entidad en la entonces denominada carretera de Burgos, pero en años anteriores al mencionado, la Beneficencia situaba sus caritativas

esencias en un edificio que existía al final de la calle del Mercado, nuestra Portales de hoy, que figuraba con el nº 1 y lindaba con la Fábrica de Tabacos. Esta edificación, por los años 1890 ubicaba en sus viejos locales la Escuela de Artes y Oficios, las oficinas provinciales de Agricultura, Industria y Comercio, la citada Beneficencia Pública y un albergue para transeúntes pobres. Su

fachada principal y puerta de ingreso daban a Portales, ostentando también otras dos fachadas: una al Muro de la Penitencia, hoy Once de Junio, y otra a la calle Mayor, hoy Marqués de San Nicolás, donde hallábase la entrada del pequeño albergue, teniendo también otra fachada interior a un patio propio del edificio. Esta recordada edificación constaba de planta baja, dos pisos

superiores y otro bajo la cubierta, también habitable. Su construcción databa de 1824 y fue vendida el 20 de febrero de 1896 a la Tabacalera en la cantidad de 80.000 pts.

Entre 1972 y 1976, los arquitectos José María Carreras, Emilio Carreras y Rubén Tirso San Pedro proyectaron

las actuales edificaciones de la calle Beneficencia correspondientes a su numeración impar. La única edificación con numeración par es el edificio de la Cruz Roja Española, donde se alza esta institución en el n° 2. El edificio de Cruz Roja fue proyectado en 1987 por Antonio Fernández Gómez, Luis Lope de Toledo y Luis Castellote. ↘

El 5 de mayo de 1939 el Ayuntamiento presidido por Julio Pernas, acordó cambiar la denominación “Camino de los Locos”, que era como se denominaba hasta ese momento, por calle Beneficencia.

BENEFICENCIA

Las entidades benéficas en la ciudad han sido numerosas a lo largo del tiempo, hecho que demuestra la bonhomía de sus ciudadanos y de sus sucesivas corporaciones municipales.

Aparte de la Beneficencia propiamente dicha, en Logroño ofrecen o han ofrecido sus caritativos servicios, entre otros, el Asilo Nocturno, Hermanitas de los Pobres, Asilo Provincial, Cantina Escolar, Asilo de Santa Justa, Casa Cuna, Cocina Económica, Auxilio Social, Cruz Roja, Casa de Socorro, Cáritas, Asilo de Santa Rosa, Caridad Logroñesa, Gota de Leche, Banco de Alimentos, Amigos de la Hucha Popular, etc.

¿SABÍA QUE...

- ... el 9 de junio de 1940 falleció en el llamado Manicomio de Logroño, ubicado en el edificio de la Beneficencia el poeta y escritor, Armando Buscarini, enfermo de sífilis y esquizofrenia?
- ... nació el 16 de julio de 1904 en Ezcaray, trasladándose a Madrid a la edad de 15 años para convertirse en escritor?
- ... en 1919 vio la luz “Ensueños”, su primera publicación, a la que siguieron obras dramáticas, narrativas o de poesía?
- ... Armando Buscarini constituyó una figura influyente en los entornos literarios de Madrid de la década de 1920?